

## Ebrard quiere el apoyo de la clase media

Para el excanciller, este sector es el motor de la economía y debe ser parte sustantiva de las acciones de gobierno en los próximos diez años. / 8

**Clases medias o estratos medios tienen que crecer y tenemos que ayudarles a eso y tenemos que reducir la pobreza sí o sí.**

**MARCELO EBRARD**  
EXCANCILLER

### ARRANCA GIRAS EL LUNES

# Las clases medias deben crecer: Ebrard

**LA UNIDAD DEL MOVIMIENTO DE LA 4T VA A depender de que haya equidad en la contienda y se respeten las reglas aprobadas por Morena, dice el excanciller**

**POR PASCAL BELTRÁN DEL RÍO**

[pascal.beltrandelrio@gimm.com.mx](mailto:pascal.beltrandelrio@gimm.com.mx)

El excanciller Marcelo Ebrard Casaubon afirmó que siempre habrá tensiones en una competencia, es natural, por lo que “la unidad del movimiento va a

depender, precisamente, de que haya equidad en la contienda y se respeten las reglas para la elección del coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación.

En entrevista, hizo un llamado a respetar las reglas que se aprobaron en el Consejo de Morena.

Ebrard también se pronunció por tender la mano y obtener el voto de mexicanos de clase media que no están de acuerdo con las políticas del actual gobierno.

“Tenemos que buscar la explosión de las clases medias mexicanas, de hecho ése es el destino final de una política exitosa de izquierdas, porque tu objetivo

primordial es reducir la desigualdad. Vaya, es el principio político de José María Morelos y Pavón: moderar la opulencia y la indigencia. ¿Eso qué significa?, pues crear una sana y equilibrada medianía, no en el sentido despectivo, sino en el sentido constructivo. Clases medias o estratos medios tienen que crecer y tenemos que ayudarles a eso y tenemos que reducir la pobreza sí o sí, eso tiene que ser esta década”, planteó.

—¿Dónde arranca las giras por el país, Marcelo?

—Pues va a ser una sorpresa, pero ya tenemos todo listo para el lunes y recorrer todo el país.

—Son dos meses. ¿Va a haber alguna zona a la que



le destines un poco más de recorrido?

—Pues voy a ver todas las principales ciudades del país, va a ser un recorrido que incluiremos todos los estados o sea no vamos a dejar ningún estado afuera y ninguna de las principales ciudades.

—Lograste que Morena aceptara varias propuestas tuyas. La más importante creo, la renuncia la separación del cargo de quienes participan, pero ahora lo que parece ser un factor que no pues habla de piso parejo es el tema del dinero. Ayer hiciste una propuesta de que Morena le abra una cuenta bancaria a cada uno de los participantes y ahí se deposite dinero de quienes simpatizan, un máximo de 5 mil pesos por persona. ¿Consideras que el dinero se puede convertir en un problema en este proceso?

—Pues puede llegar a serlo. Yo lo que diría es, en lo que firmamos, lo que aprobó el Consejo Nacional de Morena haz de cuenta que es como una ley y nos faltan algunas disposiciones reglamentarias entonces por ejemplo dice el acuerdo del Consejo que no se debe permitir el derroche en publicidad y en otros rubros pero profundamente publicidad, entonces ¿cómo lo haces efectivo? tienes que tener una fórmula que establezca qué cantidad de dinero va cada quien a gastar, de dónde viene, porque hay una exigencia de transparencia ahí dice que no se pueden hacer acuerdos con grupos que estén vinculados a actividades ilegales, entonces pues eso ¿cómo lo investigamos si no está transparentado el origen de recursos? Yo ayer le mandé la propuesta al partido es ¿por qué no nos abren una cuenta a cada quien de los

que vamos a participar para que sea esa la vía para que quien quiera donar o simpatice pueda hacer depósitos de hasta 5 mil pesos y nos sujetamos a esa cifra, a lo que logres recaudar, es lo que propuse ayer. Vi que Mario ayer dijo que hoy nos lo van a contestar.

—¿Sientes que está digamos legalmente blindado lo que están haciendo y que no se viola la ley electoral?

—Siempre vas a tener la opinión. Hay muchos temas opinables. Para empezar la regulación es opinable, las propias disposiciones vigentes son complejas, no son claras, pero es la que tenemos, entonces pero no hay ninguna certeza más allá de duda razonable de que se esté violentando alguna disposición legal que ponga en riesgo el proceso par Morena en 2024 y tan es así que muy pronto vas a ver que los demás partidos van a empezar a hacer también sus propios procesos seguramente porque si no van a dar mucha ventaja.

—Otro reto parece ser la unidad porque pues las cosas en el acto del Consejo Nacional del domingo estuvieron caldeadas entre ustedes. ¿Cómo sientes el tema de mantener la unidad para que después el ganador cuente con el apoyo de quienes perdieron?

—El tema principal aquí, recuperando algo que dice el presidente López obrador: la paz es el fruto de la justicia. Haciendo un símil, la unidad del movimiento va a depender precisamente de que haya equidad en la contienda y se respeten las reglas, por eso el Consejo Nacional aprobó la separación del cargo porque era evidente que se iba contra la equidad.

Lo segundo, que respetemos las reglas que se

acordaron en el Consejo.

Ahora si alguien no lo hace pues algunos de los que estamos en la contienda lo vamos a decir, es decir el mismo incentivo de la competencia es que se cumplan esas reglas, yo creo que sería muy arriesgado para Morena permitir que se violaran, muy arriesgado, y sería un error estratégico.

—Tú lo dirías en el momento que vieras eso.

—Sí, por supuesto, y supongo que otros compañeros. No tendríamos por qué no decirlo. Eso es otra cosa que habrá que ver. ¿Quién va a a recibir eso, cómo va a funcionar?

—¿Cuál es tu opinión al respecto y preguntarte si tu crees que el presidente López Obrador como expresidente tendrá pues alguna función, alguna utilidad en la vida pública?

—En el caso de Andrés Manuel yo soy el único que ha tenido el privilegio, el honor, la suerte, de ser su sucesor. Fui su sucesor en la Ciudad de México. Puedo decirte que en ese periodo donde siempre tuvo un gran peso político en la CDMX, un gran referente de mucho peso en la sociedad, jamás intervino en ninguna decisión que yo recuerde en esos seis años.

—Como sabemos, el país está muy polarizado. Tú como candidato, como aspirante a la candidatura presidencial, buscarías tender la mano y obtener el voto de mexicanos de clase media que no está de acuerdo con las políticas del actual gobierno? ¿buscarías también tener esos votos?

—Tenemos que buscar la explosión de las clases medias mexicanas, de hecho ése es el destino final de una política exitosa de izquierdas porque tu objetivo



primordial es reducir la desigualdad. Vaya es el principio político de José María Morelos y Pavón: moderar la opulencia y la indigencia. Eso qué significa, pues crear una sana equilibrada medianía, no en el sentido despectivo, sino en el sentido constructivo. Clases medias o estratos medios tienen que crecer y tenemos que ayudarles a eso y tenemos que reducir la pobreza sí o sí, eso tiene que ser esta década.

Por supuesto que tienen que ser parte sustantiva de todo lo que hagamos los próximos años, es el fin, ese es el motor no sólo de la economía, también de la cultura, de la sociedad, del sistema educativo. Entonces yo pienso que esa debe ser la orientación principal de todas las acciones que tomemos y por lo tanto hay que invitarlos a que participen y que puedan sostener y apoyar esta idea y este plan para los próximos diez años en México. Por otro lado debo decir que es la mayor oportunidad que vamos a tener probablemente en todo este ciclo, es decir esta tensión entre Estados Unidos y China esta competencia económica te lleva a un renacimiento de la región Norteamérica con un gran potencial de crecimiento, entonces sí estamos en un umbral factible, no estoy planteando una solución milagro, sino una posibilidad real, estructural, de hacer crecer la economía mexicana hasta que lleguemos a crecer a más del 50% de la población, este es el fin último de todos los planes.



**Clases medias o estratos medios tienen que crecer y tenemos que ayudarles a eso y tenemos que reducir la pobreza sí o sí.”**



**Tienes que tener una fórmula que establezca qué cantidad de dinero va cada quien a gastar, de dónde viene, porque hay una exigencia de transparencia.”**



**La unidad del movimiento va a depender precisamente de que haya equidad en la contienda y se respeten las reglas.”**

**MARCELO EBRARD**  
EXCANCELLER

**EL DATO****Encuesta**

**Marcelo Ebrard renunció a su cargo de secretario de Relaciones Exteriores para participar en una encuesta que determinará quién será el candidato presidencial de Morena en 2024.**





Foto: David Solís

Marcelo Ebrard renunció el lunes pasado y de inmediato se puso la camiseta con la que recorrerá el país para ganar simpatizantes.

